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Exklusivinterview zur Frag-Factory 
 

 1.08.2005, 23:09 by mixxmaster  

Während einem aufregenden Wochenende in Wien hat sich PlanetLAN mit
Andreas "Charis" Ullmann, bekanntlich der Hauptorganisator und 
Verantwortlicher der Frag-Factory, zu den Vorkommnissen unterhalten 
und presentiert nun exklusiv dem interessierten Leser das Interview.

So sollten nun die ersten Fragen zum mysteriösen "Untergang" der Lan-Party
geklärt sein, doch wird in den nächsten Wochen sicherlich noch einiges rund
um die Frag-Factory zu hören sein, schließlich laufen jetzt erst die
Untersuchungen zur Schuldfrage an. Lest selbst... 
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Hallo Andreas, danke dass du dir trotz der momentan sicher recht stressigen Tage Zeit nimmst für
dieses Interview! Vorweg die Standard-Einleitung jedes Interviews - stell dich doch bitte unseren 
Lesern vor! 

Mein Name ist Andreas Ullmann, ich bin Obmann vom Verein Frag-Factory.at und Verantwortlicher 
der Frag-Factory LAN. 

Natürlich interessiert es uns auch, wie du zum Thema LAN-Parties gekommen ist, seit wann du LANs
veranstaltest und was du vor der Frag-Factory in dem Bereich gemacht hast. 

Ich hatte schon immer einen Faible für PC. Ich machte dies nie Beruflich sondern mein ganzes
Wissen was das Thema Betrifft eignete ich mir in meiner Freizeit an. 

Dass ich einmal LAN-Partys veranstalte, dachte ich mir nie bis ich vor einigen Jahren mal ein paar 
Leute kennen gelernt habe. Ich rutschte immer mehr in die Szene rein und meine Begeisterung dafür
stieg immer mehr an. 

 

Bevor wir uns näher mit den Gründen der Absage der Frag-Factory selbst beschäftigen - eine Frage,
die sicher für viele User interessant ist: Nachdem die Party abgesagt werden musste, bekommen die
rund 250 Einzahler jetzt ihr Geld zurück - was müssen die Leute tun, um ihr Geld zu bekommen?
Werden sie ihr Geld zurückbekommen?

Ja Grundsätzlich müssen die Leute nichts machen, das Meiste Geld ist mittlerweile schon am Freitag
in Auftrag gegeben worden für die Rücküberweisung. 
Wir bitten nur die User die ihr Geld Bar eingezahlt haben, sich bei uns zu melden mit einer 
Bankverbindung so dass die auch Ihr Geld bekommen. 

 

Die Frag-Factory - die dieses Wochenende stattfinden hätte sollen - war ein recht großes Projekt.
Was ist die Vorgeschichte der Frag-Factory? Wie seid ihr auf die Idee gekommen, eine Party im 
Austria Center Vienna (ACV) zu veranstalten? 

Das Riesenprojekt FF-LAN wurde voriges Jahr im Mai geboren. Wir waren lange Zeit auf der Suche 
nach einer geeigneten Location in Wien und Umgebung. Unsere Suche endete im ACV. Wir fingen 
damals im August mit den Verhandlungen an um den Usern und uns natürlich eine optimale
Veranstaltung liefern zu können. Es ist ja bekannt, dass eine LAN-Location extremen
Leistungsansprüchen gerecht werden muss, was das Thema Strom z.B. betrifft.
Dies haben wir im ACV alles vorgefunden.

Das ACV war bis zum Schluss sehr bemüht um diese Veranstaltung, da man ja so etwas noch nie
machte und eine neue Herausforderung ergab. 

 

Ihr habt zuvor nur eine kleine Lan bis jetzt veranstaltet. Der Sprung von ~ 100 Usern hinauf zu
ursprünglich 2000 Usern bzw. in weiterer Folge 800 - 100 und zum SChluss 400 ist doch ein recht
großer. Warum wart ihr der Meinung, dass ihr ein Projekt dieser Größenordnung handeln könnt?

Diese Sprünge sind so zu erklären, dass wir eigentlich mit 2000 weit über das Ziel hinausgeschossen
hätten. Wir pendelten und dann bei 800 ein, da es dann in der Halle für alle Beteiligten besser
gewesen wäre. Die User hätten mehr Platz gehabt und wären nicht so eingezwängt gewesen wie
Hühner in einer Legebatterie. 

Die 400 sind nur aufgrund der Anmeldezahlen herausgekommen da wir einfach nur 
Schadensbegrenzung machen wollten und nicht unnötig für Netzwerk- und Strom Equipment Geld
ausgeben wollten. Dieses Projekt ist Fest auf dem Boden gestanden bis zum Schluss. Wir hatten 
Hilfe von den verschiedensten Seiten. 

 

Im Laufe der Monate wurde die Veranstaltung recht heftig beworben und sogar zum Partnerevent der 
NGL für die NGL Finals auserkoren sowie später auch zum Kick-Off Event der LGZ. Was war noch
alles geplant, um die Frag-Factory zu einem Erlebnis werden zu lassen? 

Am Freitag in der Früh erhielt ich sogar noch einen Anruf, dass wir die Paintballkonzession
bekommen haben und wir Paintball jetzt doch spielen durften. 

Wir waren fest noch im Vorfeld mit dieser Planung beschäftigt da wir natürlich auch noch was drauf
legen können. Es wurde nur aus einem Grund nicht beworben, da wir nicht wussten wie das Gesetz
entscheidet. Bei der Begehung am Freitag vorige Woche mit den einzelnen Instanzen für Paintball
wurde uns die Illusion geraubt, Paintball jemals auf der LAN spielen zu dürfen.

Das "Ende" der Frag-Factory vergangenen Donnerstag abend war ein Ende mit Schrecken. Weniger 
als 24 Stunden vor der Veranstaltung brach das Event in sich zusammen und mit ihm auch die Finals 
der NGL sowie der Kick-Off der neuen LAN-Liga LGZ, wobei die NGL-Finals dann recht kurzfristig ins 
Interxion verlegt wurden bzw. der LGZ Kick-Off verschoben. 

Kannst du uns kurz eine Chronologie dieser Ereignisse geben? Es wurde ja offenbar bis zuletzt 
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darum gekämpft, die Veranstaltung doch steigen zu lassen - was habt ihr alles versucht, um die FF
zu retten? 

Das ist eine sehr gute Frage und ich bin froh, diese beantworten zu dürfen. Es war bis
Mittwochabend eigentlich alles im Lot. Wir waren mitten in den Vorbereitungsarbeiten, der Strom war 
verlegt, die Tische standen schon alle. Wie ich vom Gulaschkochen um 1 Uhr in der Früh nachhause
kam und meine Mails noch checkte, las ich vom ACV eine Mail wo drinn stand, dass noch kein Geld 
da wäre. Diese Nachricht versetzte mich natürlich in eine schlaflose Nacht. 

Am Donnerstag Vormittag ging bei mir um 7:00 der Tag los. Der erste Weg war das Telefon und der 
Zweite die Bank, um zu klären was los war. Als ich erkannte, dass das so keinen Sinn hat und ich
nicht länger warten wollte auf div. Antworten, begann ich sofort nach Alternativlösungen zu suchen.
Diese begannen mal damit, dass ich unsere ganzen Sponsoren angerufen habe um denen die 
Situation zu erklären. Diese halfen uns bei der Suche nach Alternativsponsoren, die kurzer Hand
entscheiden könnten mit an Board zu kommen, um die Veranstaltung über Wasser zu halten.

Mein zweiter Weg war der Rechtsanwalt von mir. Der versuchte eine gerichtliche Verfügung über das
Geld zu erlangen. In der Zwischenzeit natürlich versuchte die Bank das Geld freizugeben. Wir
bekamen vom ACV eine erste Deadline mit 12:00 Uhr um das Geld noch aufzutreiben. 

Die Versuche waren bei mir von Mittelbetrieben in Österreich über die politischen Partein in
Österreich über die Landesregierung bis rauf zum Bundeskanzleramt. Leider alles ohne Erfolg. 

Als die erste Deadline abgelaufen war, versuchte ich natürlich diese noch zu verschieben und es
gelang mir einen Aufschub bis 14:30 im ACV zu bekommen. 
Am Nachmittag versuchten wir es mit den Großvereinen in Wien wie z.B. WienExtra, ob die nicht mit
uns arbeiten wollen. Nur auch hier bekamen wir nur die Aussage zu hören: „Es ist Sommer die
Verantwortlichen sind auf Urlaub, Ich kann das nicht Entscheiden.“ Kurzerhand gesagt, das Telefon
lief heiß. 

Das ACV setzte uns noch weitere 2 Fristen die eine war um 17:00 Uhr und die letzte am Freitag 
10:00 Uhr vormittags. Am Donnerstagabend um 20:00 Uhr erhielt ich auch von UPC Telekabel einen 
Anruf wo mir erklärt wurde, das Ganze sei ein wenig zu spät sie hätten früher agieren können wenn
sie es früher gewusst hätten.

Alles in allem war es dann so dass wir auf der HP den Text veröffentlichen mussten, dass die
Veranstaltung abgesagt ist. 

Am Freitag um 12:00 Uhr telefonierten wir noch in Deutschland noch einwenig herum um Sponsoren 
zu suchen. Um 15:00 Uhr gaben wir uns geschlagen. 

 

In dem Zusammenhang wurde auch in den mehr als 400 Comments im Frag-Factory Forum eine 
News von euch zitiert, die mit 27. Mai 2005 datiert ist und in der steht "Das ACV ist GEBUCHT & 
BEZAHLT und enthält keine Rücktrittsklauseln oder Terminverschiebungsmöglichkeiten!". 

Seit 27. Mai sind mehr als 2 Monate vergangen - trotzdem wurde vergangenen Donnerstag erst 
festgestellt, dass das ACV doch nicht bezahlt ist. Wie ist das zu erklären?

Es war auch so. Wir hatten die Bestätigungen von der Bank und vom ACV dass das Geld unterwegs
war. Deshalb kam auch das ACV so spät zu uns und sagte „Jungs wir haben noch kein Geld auf
unserem Konto“ weil wir beweisen konnten das wir das Geld zahlten. Und somit waren wir und auch
das ACV der Meinung, dass alles in Ordnung sei.

 

Ihr schreibt in der Begründung für die Absage der FF, dass "ein Konto rund um die FF wegen des
Verdachts auf Geldwäsche gesperrt wurde" und daher kein Zugriff auf die Gelder möglich war.

Ein Blick ins Bankwesengesetz (BWG §41) zeigt, dass Kontosperrungen nur bei "begründetem
Verdacht" erfolgen dürfen und setzt auch einen recht engen Zeitrahmen zur Klärung dieser
Verdachtsmomente. 

Wurdet ihr von der Bank bzw. den zuständigen Behörden (Bundeskriminalamt/Finanzmarktaufsicht)
kontaktiert bzw. schriftlich verständigt? Immerhin ist der Vorwurf der Geldwäscherei keine Lappalie.

Wir wurden am Donnerstag darüber informiert. Ich habe am Montag um 14:00 Uhr den Termin mit
der Bank, wo ich eine hoffentlich endgültige Erklärung bekommen bzw. ein Ergebnis der
Untersuchung. 

 

Am vergangenen Freitag erschien auch im Standard ein Artikel zur Frag-Factory. Dort ist ebenfalls 
davon die Rede, "dass sich der Veranstalter über den Absprung des Hauptsponsors ärgert" - kannst 
du den Standard-Artikel kurz kommentieren? 
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Nein leider dies kann ich nicht. Ich habe diesen Artikel selbst erst am Freitagabend gelesen und den
dafür Verantwortlichen noch nicht erreicht. Wo derjenige der dies veröffentlichte, diese Infos her hat,
wissen wir selbst nicht. 

 

Sind von eurer Seite rechtliche Schritte geplant, sollte sich herausstellen, dass der FF Unrecht getan 
wurde? Der Schaden ist ja vermutlich enorm. 

Natürlich dieses ganze Szenario liegt beim Rechtsanwalt der für uns alles mittlerweile Notwendige in
die Wege geleitet hat. Nur kann ich hier dies eine sagen. Die Gesetzesmühlen mahlen langsam aber
genau. 

 

In der allgemeinen Hektik vergisst man leicht, dass hinter dem ganzen Projekt ein Team samt 
Verantwortlichkeiten für dieses und jenes stand, dass jetzt vor den Trümmern dieses Projekts steht.
Wie geht es bei euch jetzt nach dem Ende der Frag-Factory 2005 weiter? 

Habt ihr vor, nachdem das gröbste hier überstanden ist, die Frag-Factory im Jahr 2006 nochmal an
den Start zu bringen? 

Also hierzu möchte ich mal nur eines klarstellen, dass für Einige von uns und natürlich auch für mich
eine Welt damit zusammen gebrochen ist. Ob es eine Frag-Factory noch einmal geben wird steht 
noch in den Sternen. 2006 auf alle Fälle nicht. Wir müssen uns mal von dem Ganzen erholen, egal
ob finanziell und auch psychisch. 

 

Andreas, herzlichen Dank für das Interview! PlanetLAN wünscht euch für die Zukunft alles Gute! Wie
immer am Schluss die Möglichkeit, noch dieses und jenes zu erwähnen oder Leute zu grüßen oder
was auch immer ;o) 

An dieser Stelle möchte ich unseren Sponsoren und Partnern danken, dass Sie bis zum Schluss mit
uns gekämpft haben. Den Usern möchte ich noch versichern, dass sie ihr Geld 100%
zurückbekommen und mich noch für das alles entschuldigen. 

Ein ganz besonderer Dank noch an PlanetLAN für das Interview und für die Nachforschung. Ihr wart
die Einzigen die bis Dato sich bei uns (mir) gemeldet haben und nachgefragt haben was los ist. 

Frag-Factory Homepage

Quelle: PlanetLAN

12 Comments  [eigenen Kommentar hinzufügen]

1. cyberkov (02.08.2005 @ 00:32)

Diesem Artikel ist nichts mehr hinzuzufügen. Großes Lob an Pl.at für
dieses Interview :)

2. 744601 (02.08.2005 @ 01:03)

jo gute rechrchen und gute Antworten. Endlich sind alle Gerüchte in
einem Thread beschrieben und geklärt ^^ (hoffentlich) :D

3. ltsmash (02.08.2005 @ 06:30)

ja sehr gut beschrieben, jetzt kenne ich mich aus... wünsch dem team
auch alles gute für die zukunft!

4. Leech (02.08.2005 @ 07:58)

so ganz passt des aber immer noch ned zam.

Angeblich is also des ACV schon ende Mai bezahlt worden. Nur das Geld 
ist nie angekommen.
Soweit so gut.
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Das müsste also heissen das das konto bereits ende Mai gesperrt worden
wäre. Wenn dem so ist, ist es für mich schwer vorstellbar das
1. Das ACV 2 Monate braucht um die zahlung zu verifizieren.
2. Niemand vom Verein FF gemerkt hat das das Konto 2 Monate lang 
gesperrt war.
3. Die Bank den Kontoinhaber nicht verständigt hat.

5. cfx.garfield (02.08.2005 @ 10:13)

grosses beileid dass es so geluafen is weis gelaufen is
verstehn tu ichs immer no net ganz ber vll kann der charis nach seinem 
bankbesuch (der ja gestern war) mehr dazu sagen

ajo übrigens: bissl fiele dippfeller in dem IV :D
[edited 02.08.05 - 10:19] 

6. Neo[THK] (02.08.2005 @ 10:33)

rofl, garfield lästert über fehler von anderen.. hallo?

in deinem comment sind alleine um die 5 fehler :p

7. underwalter (02.08.2005 @ 10:37)

nur zu anschauungszwecken glaub ich ;-)

8. mixxmaster (02.08.2005 @ 10:46)

Ich hab die schwersten Tippfehler ausgebessert, ein paar allerdings
übersehen bzw drinnengelassen um die IV identisch zu lassen ;o)

9. FragCool (02.08.2005 @ 10:49)

Den Widerspruch von im Mai gezahlt im Juli gemerkt das Konto gesperrt 
ist check ich noch immer nicht.

Und ich würde gern die Sponsoren kennen die so viel Geld rausrücken um
das ACV zu zahlen, aber nicht auf der Homepage genannt werden wollen.

10. Leech (04.08.2005 @ 07:43)

wos checkst daran ned? das im Mai gezahlt haben oder das erst im Juli 
draufkommen sind?

Hallo! da sind 2 monate dazwischen! Des konto wurde wegen verdachts 
auf geldwäsche gesperrt! glaubst ned das einem sowas innerhalb
kürzester zeit auffallen sollte? und ned erst nach 2 monaten?

11. Dominus (04.08.2005 @ 19:58)

steht alles schon in den 400 comments im ff forum...

also nach dem interview bin ich keinen deut schlauer als vorher. die
widersprüche und ungereimtheiten sind immer noch nicht geklärt, ich
hoffe da kommt noch was :(

12. 1stLt.Insane (20.08.2005 @ 21:15)

Die Gründe warum diese von vornherein anscheinend mies organisierte
Lan abgesagt wurde interessieren mich nicht soviel wie die Tatsache das 
ich bis heute noch keine Rückzahlung meines Eintrittes erhalten habe.

Und ich bin nicht der einzige wie man sich auf der FF-Seite in den 
comments davon überzeugen kann.
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Es kommen auch keinerlei statements dazu mehr von den Orgas.

Laut dieser Tatsache wunderts mich nicht das die Lan den Bach 
runterging.

Schwach und unfähig organisiert bis zum vorhersehbaren Ende.

  [eigenen Kommentar hinzufügen]
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